
当前，营商环境的竞争逻
辑正在发生深刻变革，从传统
劳动力、土地等单一生产要素
竞争加速向服务配套、城市能
级等综合要素转变，任何一个
环节的疏漏，都会影响营商环
境的整体评价。

如何让人才从“安居”到
“悦居”？

全域布局打造“国际人才
社区—高层次人才公寓—菁英

人才公寓—青年驿站”安居体
系，依托人才公寓小切口，做
好引才聚才大文章。截至目
前，全区共投用 23248 套人
才公寓，可满足 5万人拎包入
住需求。

解决了“居住”的问题，
还要打通“融入”的渠道———

武进注重提升人才公寓服
务全品类供给能力，推动服务
属性从“基础保障”向“全要

素”转变，全面做好入住人才
素养提升、学历提升、技能提
升“三篇文章”。

下一步，我区将以用户视
角优化体验感，聚焦办事便捷
度、政策精准度、要素可及度、
公共服务支撑度四个方面，推
动营商环境持续升级迭代，牢
固树立“大营商观”，人人担
当、事事尽责、处处发力，真
正打响“A武进”营商品牌。
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要闻/

———武进区优化营商环境工作综述
□ 记者 徐梦超

全区“一件事一次办”线上办件共计 9万余件；
按照创新性、实效性、可推广性原则筛选，陆续发布十

批优化营商环境举措，共计 95项；
实现了多个“全省率先”———在全省率先推广“用地清

单制”改革、率先成立企业内“知识产权保护工作室”、率先
推出“信用 +”公共资源交易、率先探索“信用 +”监管模
式、率先落地“产交贷”……

近年来，我区始终把优化营商环境作为推进高质量发展的
“头号工程”，不断出台简化办事流程、支持科技创新、优化监
管服务模式、降低中小企业负担、提升知识产权保护效能等各
类优化营商环境举措，增强企业高质量发展的信心和底气。

推进线下办事“只进一门”、
线上办事“一网通办”，拓宽政务
服务渠道，实现办事方式多元化，
是“高效办成一件事”的重要保障。

线下，武进科学设置“一件
事”办理窗口，推动就近能办。
一方面，按照事项集中、业务趋
同、职能相近原则，整合设立实
体大厅“一件事”专区专窗，形
成企业开办、投资建设、不动产
登记交易三个专区和多个部门

“一件事”综合受理窗口，构建高
效集约政务服务体系；另一方面，
持续促进专窗服务前置、网点服
务下沉。

线上，武进持续升级一体化
政务服务平台功能。全区范围内
建成 21个自助服务区，其中 24
小时自助服务网点9个，自助端累
计上架应用115个；“苏服办”App
累计上架应用111个，140余个政
务服务事项实现“指尖可办”。

土地是经济社会高质量发
展的重要载体，是“稳增长”
“稳投资”和项目落地的基础。

去年 12月，常州联德电
子有限公司通过招拍挂，取得
西湖街道果香路南侧、锦丰路
东侧地块国有土地使用权，常
州市自然资源和规划局武进分
局在土地供应时，将该地块
《用地服务清单》一并交与企
业，标志着江苏省首个“用地
清单制”改革项目正式落地武
进；今年 6月，江苏君华特种
高分子材料股份有限公司年产

1000 吨 聚 醚 醚 酮 (PEEK)、
100 吨聚酰亚胺 (PI)材料及系
列产品、1万套精密模具项目
奠基仪式在武进国家高新区举
行，成为我区全面推行“用地
清单制”改革又一次生动实
践。

为充分发挥信用监管对提
高资源配置效率、降低制度性
交易成本、防范化解风险的作
用，早在 2022年，我区就在
全省范围内率先推出“信用 +
公共资源交易”实施方案，利
用省、市建设、交通、水利三

大招投标行业主管部门对施工
企业的信用评分，以及经第三
方信用机构对企业的信用评
级，来鼓励招标采购人减免企
业投标或履约保证金。

首创中标贷、政采贷、产
交贷一体融合的“武易贷”金
融服务平台，截至 7月底，已
为 214 家企业发放贷款合计
9.31亿元。今年 5月，武进第
一笔产交贷在礼嘉镇落地，也
是全省第一笔产交贷落地，这
是“武易贷”平台在融资服务
领域的又一突破。

紧抓“痛点” 赋能现代化产业体系

紧握“配套” 服务构建“大市场”

紧扣“活力” 高效办成一件事

本报讯 （记者 史莲寅）
昨天下午，区人大常委会党组理
论学习中心组召开学习会。会议
由区人大常委会党组书记、主任
石伟东主持，区人大常委会副主
任孙金才、刘云英、周庆中、戴
志华参加会议。

会议集中学习了《民主与法
制》文章；深刻领悟习近平法治
思想关于科学立法的重要论述、
省委十四届七次全会精神等内
容。大家表示，将结合工作实

际，多学、多思、多悟，做到学
思用贯通、知信行统一。

学习宣传贯彻党的二十届三
中全会精神，是当前和今后一个
时期的重大政治任务。会议要
求，要全面准确把握全会的重大
意义和精神实质，自觉把思想和
行动统一到党中央决策部署和市
委、区委工作要求上来，找准人
大工作切入点、着力点、落脚点，
为进一步全面深化改革、推进现
代化武进新实践作出人大贡献。

要立足人大职能、聚焦主责主业，
系统梳理有关改革事项和要求，
提炼好、总结好成熟的经验做
法，推广好、宣传好鲜活的典型
案例，以改革强化监督、以监督促
进改革，推动人大工作提质增效。
要丰富人大代表联系人民群众的
内容和形式，持续深化全过程人
民民主基层实践创新，善始善终
抓好党纪学习教育任务落实，为
助力人大工作高质量发展提供更
加坚实的组织保障和制度保障。

区人大常委会党组理论学习中心组召开学习会

本报讯 （记者 史莲寅）
昨天下午，区人大常委会党组
（扩大）会议暨区十七届人大常
委会第三十三次主任会议召开。
会议由区人大常委会党组书记、
主任石伟东主持，区人大常委会
副主任孙金才、刘云英、周庆
中、戴志华参加会议，副区长朱
慧峰列席会议。

会议开展了集中学习，听取
了全区食品安全工作情况汇报、

全区数字乡村建设情况汇报、
《中华人民共和国法律援助法》
贯彻实施情况报告和法院破产工
作开展情况汇报；讨论了区人大
常委会有关工作机构更名事项；
听取了区人大常委会领导重点督
办建议情况汇报；区人大常委会
各委室交流了 8月重点工作及 9
月工作计划。会议还听取了区十
七届人大常委会第十八次会议筹
备情况汇报。

就做好下一阶段人大工作，
石伟东指出，要强化学习提能
力，把准人大工作方向，全面提
升践行全过程人民民主的能力，
使人大工作更好接地气、察民
情、聚民智、惠民生；要立足职
能准发力，广泛联系人民群众，
将接地气冒热气的基层声音转化
为有高度有温度的人大建议；要
聚焦大局重效力，确保年内各项
工作任务圆满完成。

区人大常委会党组（扩大）会议暨
区十七届人大常委会第三十三次主任会议召开

本报讯（记者 史莲寅）
昨天下午，区十七届人大
常委会召开第十八次会议。
会议由区人大常委会主任
石伟东主持，区人大常委
会副主任孙金才、刘云英、
周庆中、戴志华及委员共
41 人出席会议，副区长张
征宇，区监委、法院、检
察院领导列席会议。
会议开展了集中学习，

并审议了区人大常委会有
关工作机构更名事项。会
议还审议了 《常州市武进
区 国 土 空 间 总 体 规 划
（2021—2035）》 的议案、
2024 年上半年国民经济和
社会发展计划执行情况报
告；审议了 2023年财政决
算、同级审计和 2024年上
半年预算执行情况报告；

审议了全区医防融合工作
情况报告。
石伟东指出，今年以

来，我区人大工作有高度、
有广度、有深度、有温度、
有精度、有亮度，体现了
人大工作提质增效主线。
就做好下阶段人大工作，
石伟东强调，要加强学习，
把牢人大工作方向，从书
本上学、从实践中学，把
全过程人民民主重大理念
和实践要求贯彻到新时代
人大工作全过程各方面；
要勤于履职，密切联系群
众，常委会委员要带头联
系代表、联系群众，做好
履职记录、民情记录，在
发挥代表作用上作表率、
显成效；要对照目标，完
成全年任务，工作内容上
要围绕代表作用发挥、监
督工作实效、服务中心大
局成效、关注民生工作落
实程度、意见建议办理成
效等方面，以认真细致的
工作态度和稳中求进的工
作方法，切实抓实抓细人
大工作，助推人大工作提
质增效。

区十七届人大常委会
召开第十八次会议


